



Ciné Club de la Diversité

Présente le film franco-Kabyle

de Nicole Ferry

En présence de la réalisatrice :

Pour que ses jours fleurissent



Nicole Ferry, jeune médecin d'une maternité rurale en Grande Kabylie en 1978 est frappée par les réticences des femmes à venir y accoucher.

Refusant de vivre son métier de médecin comme une activité coupée du quotidien, elle cherche à comprendre leur malaise vis-à-vis d'une médecine technicienne. Pendant

trois ans, elle poursuit en Algérie une recherche sur la médecine traditionnelle qui aboutit à ce film sur les savoirs et pratiques des femmes berbères et de leur entraide lors de la naissance d'un enfant dans leur village. Connaissances que les femmes européennes cherchent bien souvent à reconstruire pour s'approprier ce passage fondateur de nos vies.

De retour en France Nicole Ferry devient mère de quatre enfants et poursuit son travail de médecin en diversifiant ses activités: médecin PMI, médecin formatrice en obstétrique et en périnatalité auprès des professionnels des maternités, des services de pédiatrie et de néonatalogie, des sages-femmes libérales, des services municipaux de la petite enfance. Elle anime pendant 25 ans des ateliers de préparation des femmes à l'accouchement et des couples à la parentalité ainsi que différents lieux d'accueil mères-enfants, de différentes cultures en revalorisant les compétences, les savoirs de chacun et le lien social.

Elle accompagne aussi la diffusion de ce film auprès de publics variés, professionnels sociaux culturels, jeunes et futurs parents, adolescents, professionnels médicaux, étudiants chercheurs en anthropologie...



Synopsis : Ouardia traverse la cour à pas lents dans la direction du puits. Avec des gestes précis, appris depuis l'enfance, elle remonte le seau. Puis elle s'accroupit pour asperger son visage d'eau fraîche. Enceinte, bientôt son bébé va naître. Hadjila, la sage-femme traditionnelle, viendra la soutenir. Indépendamment des bouleversements politiques et économiques des dernières décennies, les femmes Kabyles ont conservé des pratiques collectives et des connaissances ancestrales. Lors de l'accueil d'un enfant dans la communauté, rites et gestes quotidiens modèlent ici un univers cohérent.

Judi 26 avril 2018 à 19h30

À l'Espace des diversités et de la laïcité

38 rue d'Aubuisson 31000 Toulouse, Métro François Verdier

Entrée gratuite

